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注：発言の内容については、その要旨を記載しております。 

個人情報に関する部分については、内容を○又は（）に置き換えています。 
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令和２年５月農業委員会総会 

 

 １． 日時       令和２年５月２６日（火）    ９時３０分から１１時３０分 

 

 ２． 場所       長与町役場 ２階第１・第２会議室 

 

 ３．農業委員会委員  出席委員（１２名） 

   会長       １番 水谷 勉     

   会長職務代理者  ２番 柳原 厚志  

   委員       ３番 崎山 光子    ４番 古立 英明    ５番 辻田 晶夫   

  ６番 田中 稔     ７番 柿本 香代    ８番 岡﨑 道子    

 ９番 渡邉 章三   １０番 山本 純博   １１番 上杉 司    

１２番 益冨 雅彦 

               

 ４．農業委員会委員  欠席委員（０名）     

                   

 ５．農地利用最適化推進委員  出席委員（８名） 

            １番 原口 司     ２番 尾﨑 明光    ３番 田中 光夫 

   ４番 森内 忠嘉    ５番 梶尾 厚     ６番 中村 栄治 

   ７番 坂本 謙二    ８番 柳原 弘 

 

 ６．農地利用最適化推進委員  欠席委員（０名） 

  

                  

 ７． 議事日程 

   第１       議事録署名委員の指名  ７番 柿本 加代   ８番 岡﨑 道子 

第２       第１号議案 農用地利用集積計画について 

第３       第２号議案 農地中間管理事業における農用地利用配分計画案に伴う 

意見聴取について 

   第４       第１号報告 農地転用専決処分報告 

 

 ８． 農業委員会事務局職員 

             事務局長     福本 美也子 

             農政農地係長   森 雅之 

             農政農地係主任  松本 あゆ子 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん、おはようございます。崎山委員が少し遅れるとのことでございますので、始めた

いと思います。総会の開催に先立ち、報告いたします。 

 令和２年５月の総会開催にあたりまして、長与町農業委員会 総会規則第６条により、 

在任委員で総会を開催する過半数以上、現時点で１１人の出席があることを報告いたしま

す。なお、農地利用最適化推進委員は、８人出席でございます。 

では、ここからの議事等の進行につきまして、水谷会長、よろしくお願いいたします。 

 

 

みなさん、おはようございます。今日は、前回の総会では推進委員を外してという話があ

りましたけれども、コロナの方も一応収束という方向に見えております。そういうことで、

我々の任期中の総会は、もうあと２回でございますので、ご出席いただいて、いつも通り総

会を開催したいと思います。特に、今度は改選期になりまして、皆様方５月・６月で我々の

任期も終わりという形になります。我々３年間で、，０００日以上活動してきたわけですけれ

ども、あと少しですので、また皆様方のお力を借りて、無事期間を終了していきたいと思い

ます。 

それでは、令和２年５月の農業委員会総会を開催致します。 

まず、始めに日程第 1 の農業委員会 総会規則、第 18 条の規定によりまして、議事録署

名委員を 2 人、指名致します。７番 柿本香代委員、８番 岡﨑道子委員を指名致します。 

日程第２ 本日は、第１号議案 農用地利用集積計画についてが１０件。それから、本日、

追加で、第２号議案として提案しております、農地中間管理事業における、農用地利用配分

計画案に伴う意見聴取についてが１件。そして、報告事項では、農地転用専決処分報告が１

件、出されています。 

  

では、日程第２ 提出された議案の審議に入ります。 

 第１号議案 農用地利用集積計画について事務局から説明をお願いします。 

 

 

それでは第１号議案 農用地利用集積計画についてですが、１ページから３ページの議案

提出・規定・集計表等については、説明を省略させていただきます。 

それでは議案書の４ページをお開きください。 

まず１件目は、利用権の設定を受ける者の氏名及び住所は、（氏名）さん、長与町本川内郷（地

番）。利用権を設定する者の氏名及び住所は、（氏名）さん、長与町本川内郷（地番）。利用権

を設定する土地は１筆で、長与町本川内郷（地番）、現況地目は畑で、１，３６６㎡で

す。利用権の種類は 賃貸借権で具体的な作物名は野菜です。期間は、令和２年６月１日か

ら令和１２年の５月３１日までの１０年間です。 

年間の借賃は、年間米〇〇ｋｇを、毎年年末に自宅へ納入します。平成２２年に新規で借

り入れており、今回が１回目の更新となります。 

土地の所在ですが、１０ページをお開きください。図面の左手に本川内郷の〇〇踏切がご

ざいますが、そこからすぐの線路沿いの、水色で表示している三角形の場所が、申請地 本
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議 長 

 

 

 

推進委員 

１番 

 

 

 

議 長 

 

 

１２ 番 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

７ 番 

 

 

 

議 長 

 

 

事務局 

 

 

 

７ 番 

 

川内郷（地番）でございます。 

以上です。 

 

 

ただ今の説明に関連して、現地確認を行っていますので、推進委員の原口 司 推進委員 

お願いいたします。 

 

 

 ５月１９日１０時３０分から局長、森さん、会長、益冨さん、５人で現地確認しました。

現地は１０種類の、もっとあったかもわからないんですけど、野菜が作られており、きれい

に管理されており、しかも継続ですので、問題ないと思います。 

 

 

 続きまして、担当農業委員 １２番 益冨雅彦 農業委員。 

 

 

今原口さんの方からご説明がありました通り、きれいに整備をされております。私は、そ

の畑の先に自分の家の畑があるもんですから、しょっちゅう前を通るのですが、私が通る時

にはほとんどお二人で畑の世話をされているという風に熱心に手入れをされておられます。

多分草も生える暇もないような感じだと思います。問題ないと思います。 

 

 

説明が終わりましたが、ご意見・質問はありませんか。 

柿本委員、どうぞ。 

 

 

現況地目の所を田から畑とか書き直してありますが、年間借り賃の米〇〇kg というのは、 

野菜を作るのに間違いないかという確認のお尋ねです。よろしくお願いします。 

 

 

はい、事務局。 

 

 

はい、（借主）は田んぼの方もされてらっしゃるということで、お米の方でお支払いすると

いうことでございます。 

 

 

はい。 
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議 長 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

議 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

ここはもともと水田だった所で、補助整備がしてありますけれども、そこに野菜という形

で、継続でずっと米で物納という形になっているということです。 

それでは、ご意見・質問はありませんか。 

 

 

【意見･質問無し】 

 

 

質問なしと認めます。 

それでは、ご意見・質問並びに審議を終了いたします。 

説明のとおり農用地利用集積計画を許可することに異議がない方は挙手をお願いします。 

 

 

全員です。 

 

 

挙手された農業委員が全員で、過半数を超えていますので、許可することに決定致します。 

続いて、２件目について、説明をお願いします。 

 

 

２件目です。議案書の６ページをお開きください。 

利用権の設定を受ける者の氏名及び住所は、（氏名）さん、長与町平木場郷（地番）。利用権

を設定する者の氏名及び住所は、(氏名)さん、長与町本川内郷（地番）。利用権を設定する

土地は３筆で、長与町本川内郷（地番）、現況地目は畑で、７０５㎡です。同じく、本川

内郷（地番）、現況地目は畑で、３８８㎡、同じく、本川内郷（地番）、現況地目は畑で、７

４１㎡、合計３筆で１，８３４㎡です。利用権の種類は 賃貸借権で具体的な作物名は、果

樹みかんです。期間は、令和２年６月１日から令和１２年５月３１日までの１０年間です。

年間の借賃は、１０ａあたりの単価〇〇円で金額として〇〇円を、毎年１２月末に自宅へ納

入します。新規の借り入れとなります。 

土地の所在ですが、１０ページをお開きください。図面の右手に本川内郷の〇〇堤がござ

いますが、そこから１５０ｍ程度北側の、青色に黒で網掛けしてある場所が、申請地 本川

内郷（地番）で、そのすぐそばの、赤色で表示している場所が、本川内郷（地番）、そこに接

している黄緑で示している場所が、本川内郷（地番）でございます。 

以上です。 

 

 

ただ今の説明に関連して、現地確認を行っていますので、推進委員の原口 司推進委員お

願いいたします。 



- 5 - 

 

 

推進委員 

１番 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

１２ 番 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

議 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

５月１９日に継続して現地確認しました。（貸主）は病気で農業ができなくて、本当に良い

みかん畑、この３つとも本当に良い場所なのですが、みかんの木が見えないように荒れてい

ました。それで、それを（貸主）さんたちがきれいに除草してカズラの中からみかんの木を

出して、今は残ったみかんの木をいろいろ肥料をやったり、駆除をしたりして、収穫の準備

をされていました。なくなっている所は、新しい苗を植えるとのことです。良い場所が荒れ

ていたのをちゃんとしたみかん園にしてくれるので、問題ないと思います。以上です。 

 

  

続きまして、担当農業委員さんお願いします。１２番 益冨雅彦 農業委員 

 

 

この場所につきましては、農業委員にお世話になった当初の時から相談を受けた場所でご

ざいました。もう山林化の一歩手前というところまでいったわけですけれども、なんとかこ

ういう形になって大変喜んでおります。問題ないと思います。 

 

 

説明が終わりましたが、ご意見・質問はありませんか。 

 

 

【意見･質問無し】 

 

 

質問なしと認めます。 

それでは、ご意見・質問並びに審議を終了いたします。 

説明のとおり農用地利用集積計画を許可することに異議がない方は挙手をお願いします。 

 

 

全員です。 

 

 

挙手された農業委員が全員で、過半数を超えていますので、許可することに決定致します。 

続いて、３件目について、説明をお願いします。 

 

 

３件目です。議案書の８ページをお開きください。 

利用権の設定を受ける者の氏名及び住所は、（氏名）さん、長与町本川内郷（地番）。利用権

を設定する者の氏名及び住所は、（氏名）さん、長与町本川内郷（地番）。利用権を設定す

る土地は１筆で、長与町本川内郷（地番）、現況地目は畑で、７７３㎡です。利用権の種
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議 長 

 

 

 

推進委員 

１番 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

１２ 番 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

類は 賃貸借権で、具体的な作物名は 果樹みかんです。期間は、令和２年６月１日から令

和７年５月３１日までの５年間です。年間の借賃は、１０ａあたりの単価〇〇円で金額とし

て〇〇円を、毎年１２月末に自宅へ納入します。新規の借り入れとなります。 

土地の所在ですが、１０ページをお開きください。先ほどの、２件目の借り入れと場所が

隣接しております。図面の黄土色で表示している場所が、申請地 本川内郷（地番）でござ

います。 

以上です。 

 

 

ただ今の説明に関連して、現地確認を行っていますので、推進委員さんから説明をお願い

します。原口 司推進委員 

 

 

 同じく５月１９日に継続して現地確認しました。前はみかんを植えていたのですが、まっ

たく枯れてしまってカズラとか雑草で覆われていたのを（借主）がきれいに整地して、それ

から今は半分くらいの所にみかんの小さい苗木を密植しておられます。残りは野菜など利用

したいとうことですけれども、まだちょっと手がかかるかなというところです。本当に荒れ

た所をみなさんできれいにされようとしているので問題ないと思います。以上です。 

 

 

続きまして、担当農業委員さんお願いします。１２番 益冨雅彦 農業委員 

 

 

 原口推進委員さんがおっしゃる通り問題ないと思います。よろしくお願いします。 

 

 

説明が終わりましたが、ご意見・質問はありませんか。  

 

 

【意見･質問無し】 

 

 

質問なしと認めます。 

それでは、ご意見・質問並びに審議を終了いたします。 

説明のとおり農用地利用集積計画を許可することに異議がない方は挙手をお願いします。 

 

 

全員です。 

 



- 7 - 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

挙手された農業委員が全員で、過半数を超えていますので、許可することに決定致します。 

続いて、４件目の審議に入ります。これについては、４月に一度提案され検討が必要とい

うことで、特に貸し借りの年数について疑義がありまして保留とした件です。検討の結果、

４月の内容を取り消しとし、今回、改めて新規として提案されております。 

それでは事務局より説明をお願いします。 

 

 

４件目です。議案書の１１ページをお開きください。 

今会長から説明がありましたとおり、この案件は、前回の４月総会で一度、提案をさせてい

ただき保留となった件です。 

４月の時は、期間を２０年で提案いたしまして、借主貸主の年齢を考えると適当ではない

とのご指摘をいただきました。総会後、本人さんへその旨をお伝えし再度検討いただきまし

て、今回、期間を短縮し、改めて提案をさせていただいておりますのでよろしくお願いいた

します。内容につきまして、再度説明させていただきます。利用権の設定を受ける者の氏名

及び住所は、（氏名）さん、長与町平木場郷（地番）。利用権を設定する者の氏名及び住所は、

（氏名）さん、長与町平木場郷（地番）。利用権を設定する土地は３筆です。長与町平

木場郷（地番）、現況地目は畑で、１，１９８㎡、同じく平木場郷（地番）、現況地目畑の３

９９㎡。同じく（地番）、現況地目畑の１４３㎡、合計３筆 １，７４０㎡です。利用権の種

類は使用貸借で、具体的な作物名は果樹でみかん、梅です。期間は、貸主が高齢であること

を考慮しまして、令和２年６月１日から令和７年５月３１日までの５年間としております。 

土地の所在ですが、１３ページをお開きください。前回ご説明申し上げておりますので、

詳細な説明は省略させていただきます。図面右側の橙色で表示している場所が、申請地 平

木場郷（地番）、緑色で表示している所が、平木場郷（地番）、赤色の場所が、平木場郷（地

番）となります。 

以上です。 

 

 

この件については、現地確認はすでに終わっております。推進委員さん、農業委員さんか

らの説明は、省略いたします。 

ご意見・質問はありませんか。 

先ほど申し上げましたように、２０年を５年に変えました。これは（貸主）の年齢に特に

重きを置きまして、５年ということです。 

ご意見・質問はありませんか。 

 

 

【意見･質問無し】 
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議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

議 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

推進委員 

２番 

 

 

 

 

 

 

議 長 

質問なしと認めます。 

それでは、ご意見・質問並びに審議を終了いたします。 

説明のとおり農用地利用集積計画を許可することに異議がない方は挙手をお願いします。 

 

 

全員です。 

 

 

挙手された農業委員が全員で、過半数を超えていますので、許可することに決定致します。 

続いて、５件目について、説明をお願いします。 

 

 

５件目でございます。議案書の１４ページをお開きください。 

利用権の設定を受ける者の氏名及び住所は、（氏名）さん、長与町平木場郷（地番）。利用

権を設定する者の氏名及び住所は、（氏名）さん、長与町平木場郷（地番）。利用権を設定す

る土地は１筆で、長与町平木場郷（地番）、現況地目は畑で、７８２㎡です。利用権の種

類は使用貸借で、具体的な作物名は 果樹みかんです。 

期間は、令和２年６月１日から令和７年５月３１日までの５年間です。平成２７年に新規

で借り入れておりまして、今回１回目の更新となります。ちなみに、平成２７年の時は、貸

主は（氏名）さんでして、今回息子さんへ変更となっております。 

土地の所在ですが、１６ページをお開きください。図面の中央より少し上に、〇〇バス停

がございますが、そこから４００ｍほど登った、図面右上の、赤色で表示している場所が、 

申請地 平木場郷（地番）でございます。 

以上です。 

 

 

ただ今の説明に関連して、現地確認を行っていますので、推進委員の尾﨑明光推進委員、

お願いたします。 

 

 

 現地確認ですけれども、５月１９日火曜日９時３０分より現地の確認を行いました。立会

は古立委員さん、水谷会長、福本局長、森係長５名で現地の確認を行いました。現地の状況

といたしまして、継続ですけれども、最初の時にみかんの改植等を行っておられて、畑とし

て良い状態で管理をされておりました。労働力としては、（借主）が主にされておりますけれ

ども、自分の土地もしっかり管理されておられますので、特段問題ないと思います。以上で

す。 

 

 

続きまして、担当農業委員さんお願いします。４番 古立英明農業委員 
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４ 番 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 ただいま尾﨑推進委員さんからご説明あった通りです。本人も一生懸命がんばって、圃場

もきれいに整備されておりますし問題ないと思います 

 

 

はい、ありがとうございました。 

説明が終わりましたが、ご意見・質問はありませんか。 

 

 

【意見･質問無し】 

 

 

質問なしと認めます。 

それでは、ご意見・質問並びに審議を終了いたします。 

説明のとおり農用地利用集積計画を許可することに異議がない方は挙手をお願いします。 

 

 

全員です。 

 

 

挙手された農業委員が全員で、過半数を超えていますので、許可することに決定致します。 

続いて、６件目について、審議に入ります。農業委員会等に関する法律第３１条の議事参

与の制限に該当することを先に申し上げます。従いまして、〇〇委員におかれましては、一

旦退席をお願いします。 

 

 

（〇〇委員退席後） 

 

 

事務局から説明をお願いします。 

 

 

６件目です。議案書の１７ページをお開きください。 

利用権の設定を受ける者の氏名及び住所は、（氏名）さん、長与町斉藤郷（地番）。利用権を

設定する者の氏名及び住所は、（氏名）さん、長与町斉藤郷（地番）。利用権を設定する土

地は１筆で、長与町斉藤郷（地番）、現況地目は畑で、２、８８４㎡です。 

 ここで、別紙でお配りしております利用権の設定に関する同意書をご覧くださ

い。この農地は、未相続農地であるため、ご覧のとおり、相続権利者へ利用権の設
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議 長 

 

 

 

推進委員 

７番 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

１ 番 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

定に関し同意を得ております。資料下段の利用権を設定する土地の欄に、２筆記載

がございますが、２行目が該当の土地でございます。被相続人は（氏名）さんです。 

資料の１７ページにお戻りください。利用権の種類は 賃貸借権で、具体的な作物名は 

野菜です。期間は、令和２年６月１日から令和７年の５月３１日までの５年間です。年間の

借賃は、米〇〇キロを、毎年１１月末に自宅へ納入します。平成２７年に新規で借り入れて

おり、今回１回目の更新となります。 

土地の所在ですが、２３ページをお開きください。図面中段より少し上に、（施設名）がご

ざいますが、それより少し下手にあります、橙色で表示している場所が、申請地 斉藤郷（地

番）でございます。 

以上です。 

 

 

ただ今の説明に関連して、現地確認を行っていますので、推進委員さんの坂本謙二推進委

員お願いいたします。 

 

 

５月１９日１１時すぎに現地の確認をいたしました。出席者は水谷会長、福本局長、森

さんと、渡뵇委員と私合計５名で行いました。この土地はかぼちゃを毎年作ってらっしゃ

る土地で、今年の２月頃からまたトンネル栽培ですかね、それをして、今盛んに実が付い

ている状態になっております。よく管理をしていらっしゃいまして、特に問題はないと思

います。以上です。 

 

 

 はい、ありがとうございました。 

続きまして、私も現地確認を行いましたのでご説明いたします。 

 

 

もうすでに、間もなく出荷を迎えるような状態のかぼちゃでございます。継続でされて

おりまして、管理もよくされているというふうに思っております。問題ないと思います。 

 

 

説明が終わりましたが、ご意見・質問はありませんか。 

 

 

【意見･質問無し】 

 

 

質問なしと認めます。 

それでは、ご意見・質問並びに審議を終了いたします。 
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事務局 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

推進委員 

７番 

 

 

説明のとおり農用地利用集積計画を許可することに異議がない方は挙手をお願いします。 

 

 

全員です。 

 

 

挙手された農業委員が全員で、過半数を超えていますので、許可することに決定いたしま

す。 

 退席されていた〇〇委員の入室を事務局から伝えてください。 

 

 

（〇〇委員 着席後） 

 

 

〇〇委員に申し上げます。申請があった農用地利用集積計画についての６件目につきまし

ては、許可することに決定されたことを報告いたします。 

続いて、７件目について、説明をお願いします。 

 

 

７件目でございます。議案書の１９ページをお開きください。 

利用権の設定を受ける者の氏名及び住所は、（氏名）さん、長与町本川内郷（地番）。利用

権を設定する者の氏名及び住所は、（氏名）さん、長与町斉藤郷（地番）。利用権を設定す

る土地は１筆で、長与町斉藤郷（地番）、現況地目は田で、９１７㎡です。なお、この農

地も未相続農地のため、相続権利者へ利用権の設定に関し同意を得ております。  

利用権の種類は 賃貸借権で、具体的な作物名は水稲です。期間は、令和２年６月１日か

ら令和７年の５月３１日までの５年間です。年間の借賃は、米〇〇キロを、毎年１０月末に

自宅へ納入します。平成１７年から借り入れており、今回２回目の更新となります。 

土地の所在ですが、２３ページをお開きください。図面上、先程の６件目の借り入れの場

所よりも下にあります青色に表示している場所が、申請地 斉藤郷（地番）でございます。 

以上です。 

 

 

ただ今の説明に関連して、現地確認を行っています。坂本謙二推進委員お願いいたします。 

 

 

 ５月１９日、先ほどの同じメンバーで現地の確認をいたしました。毎年米を作ってらっ

しゃって、継続ということで特に問題ないと思います。以上です。 
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議 長 

 

 

 

９ 番 

 

 

 

議 長 

 

 

 

１０ 番 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

議 長 

 

 

９ 番 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 はい、ありがとうございます。 

続きまして、担当農業委員さんお願いします。９番 渡뵇章三農業委員 

 

 

同じく、推進委員さんの言われる通りでございまして、２回目の継続ということで問題な

いと思います。 

 

 

説明が終わりましたが、ご意見・質問はありませんか。 

はい、山本委員。 

 

 

先ほどの６件目と比較して、年間借賃が面積的はだいぶ少なく半分以下ですが、借賃が一

緒くらいになっています。この問題はどう説明してもらえますか。 

 

 

物納で、米が６件目は２反で〇〇キロ、７件目が１反で〇〇キロという形になります。こ

の点について事務局何か聞いていますか。 

 

 

前回と同じ内容ということで、作物自体も野菜とお米というところでそこも少し違うのか

なということはありますが、継続ということで同じ内容ということで把握をさせていただい

ております。 

 

 

渡뵇委員、お願いします。 

 

 

６件目は、現況地目は田だったんです。１５年くらい前でしたか、埋立をされて、実は（借

主）の所が荒れ地になったんです。それで、どうにかしなければと思い、何か作らなければ

いけないだろうということで（貸主）と話をして、米〇〇キロくらいでどうだろうかという

ことでいたしました。ここが多分３、４年荒れたんではないかと思います。そこも改良をし

て、高く埋めた所をユンボとトラックで他に移転をして、それは（貸主）ではなく、（借主）

がしたわけでして、そういう関係もあって、借賃はいらないと言われたが、米〇〇キロはや

りましょうか、ということで、現在は野菜を作っております。 

多分７件目は、補助整備の貸し借りの賃金の範囲内だと理解はしております。以上です。 

 

 

山本委員、よろしいでしょうか。 
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１０番 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はい。 

 

 

荒廃農地ということと、先ほどもう一つ言われた、そこは赤土を埋めておりますので、少

し違うのかなという感じがします。 

それでは、他にご意見・質問はありませんか。 

 

 

【意見･質問無し】 

 

 

質問なしと認めます。 

それでは、ご意見・質問並びに審議を終了いたします。 

説明のとおり農用地利用集積計画を許可することに異議がない方は挙手をお願いします。 

 

 

全員です。 

 

 

挙手された農業委員が全員で、過半数を超えていますので許可することに決定いたしま

す。 

続いて、８件目について、説明をお願いします。 

 

 

８件目です。議案書の２１ページをお開きください。 

利用権の設定を受ける者の氏名及び住所は、（氏名）さん、長与町斉藤郷（地番）。利用権を

設定する者の氏名及び住所は、（氏名）さん、長与町斉藤郷（地番）。利用権を設定する土

地は３筆で、長与町斉藤郷（地番）、現況地目は田で、３９１㎡。同じく、長与町斉藤郷

（地番）、現況地目は田で、４３１㎡。同じく、長与町斉藤郷（地番）、現況地目は田で、９

０５㎡、合計３筆で１，７２７㎡です。利用権の種類は賃貸借権で、具体的な作物名は水稲

です。期間は、令和２年６月１日から令和５年５月３１日までの３年間です。年間の借賃は、

３筆で米〇〇キロを、毎年１０月頃に自宅へ納入します。平成２６年に新規で借り入れてお

り、今回２回目の更新となります。 

土地の所在ですが、２３ページをお開きください。（施設名）の隣、図面上段左手にありま

す、赤色で表示している場所が、申請地 斉藤郷（地番）、青色で表示している場所が、斉藤

郷（地番）、赤い柄で表示している場所が、斉藤郷（地番）でございます。 

以上です。 
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議 長 

 

 

 

推進委員 

７番 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

９ 番 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

ただ今の説明に関連して、現地確認を行っていますので、推進委員さんから説明をお願い

します。坂本謙二推進委員 

 

 

 はい、５月１９日に同じく先ほどのメンバー５名と現地の確認をいたしました。（借主）

は、会社勤めをまだやっていますが、今年度くらいから会社も一週間に２回程度行くとい

うことで、ますます農業に力を入れている人でございます。他に、かなりの水田を持って

いる方で、機械、トラクターなども持っていて、この土地も継続ということで、特に問題

ないと思います。以上です。 

 

 

続きまして、担当農業委員さんお願いします。９番 渡뵇 章三 農業委員 

 

 

継続ということで、２回目だそうです。特に貸主が高齢で、（借主）に２６年より作っても

らっているという現状です。問題ないと思います。 

 

 

説明が終わりましたが、ご意見・質問はありませんか。 

 

 

【意見･質問無し】 

 

 

質問なしと認めます。 

それでは、ご意見・質問並びに審議を終了いたします。 

説明のとおり農用地利用集積計画を許可することに異議がない方は挙手をお願いします。 

 

 

全員です。 

 

 

挙手された農業委員が全員で、過半数を超えていますので、許可することに決定いたしま

す。 

続いて、９件目について、説明をお願いします。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

推進委員 

８番 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

議 長 

 

９件目です。議案書の２４ページをお開きください。 

利用権の設定を受ける者の氏名及び住所は、（氏名）さん、長与町岡郷（地番）。利用権を

設定する者の氏名及び住所は、（氏名）さん、大村市町武部町（地番）。利用権を設定する

土地は１筆で、長与町岡郷（地番）、現況地目は畑で、３６９㎡です。利用権の種類は賃

貸借権で、具体的な作物名は野菜です。期間は、令和２年６月１日から令和７年の５月３１

日までの５年間です。年間の借賃は、〇〇円で、毎年１２月末に口座へ振り込みます。平成

２２年に１０年間で新規で借り入れており、今回１回目の更新となります。 

土地の所在ですが、２６ページをお開きください。岡郷の（施設名）の裏手１００ｍほど

の、国道２０７号の旧道沿いの土地で、図面中央付近の橙色で表示している場所が、申請地 

岡郷（地番）でございます。 

以上です。 

 

 

ただ今の説明に関連して、現地確認を行っていますので、推進委員の柳原 弘推進委員お

願いいたします。 

 

 

 ５月１９日に、現地立会を福本局長、森係長、水谷会長、田中委員、私と５名で行いまし

た。ここは、継続ということですけれども、（借主）は野菜をがんばって作っておられまして、

きれいに管理されておられました。（店舗名）にもしょっちゅう出されておられて、別に問題

ないと思います。以上です。 

 

 

説明が終わりましたが、ご意見・質問はありませんか。 

 

 

【意見･質問無し】 

 

 

質問なしと認めます。 

それでは、ご意見・質問並びに審議を終了いたします。 

説明のとおり農用地利用集積計画を許可することに異議がない方は挙手をお願いします。 

 

 

全員です。 

 

 

挙手された農業委員が全員で、過半数を超えていますので、許可することに決定いたしま

す。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

推進委員 

８番 

 

 

 

議 長 

 

 

６ 番 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

続いて、１０件目について、説明をお願いします。 

 

 

１０件目です。議案書の２７ページをお開きください。 

利用権の設定を受ける者の氏名及び住所は、（氏名）さん、長与町岡郷（地番）。利用権を

設定する者の氏名及び住所は、（氏名）さん、長崎市三ツ山町（地番）。利用権を設定する

土地は１筆で、長与町岡郷（地番）、現況地目は田で、１，０７７㎡です。利用権の種類

は賃貸借権で、具体的な作物名は水稲です。期間は、令和２年６月１日から令和５年の５月

３１日までの３年間です。年間の借賃は、米〇〇キロを、毎年１０月頃自宅へ納入します。

平成２６年に新規で借り入れ、そこから、１年から３年の期間で更新をされておりまして、

今回は４回目の更新となります。 

土地の所在ですが、２９ページをお開きください。 

図面の上の方に、岡郷の（店舗名）がございますが、その入口の目の前の湾沿いのところ、

赤枠で囲っている場所が、申請地 岡郷（地番）でございます。 

以上です。 

 

 

ただ今の説明に関連して、現地確認を行っていますので、推進委員の柳原 弘推進委員お

願いいたします。 

 

 

 はい、ここも１９日に先ほどの皆さんと現地確認を行いました。ここは、田んぼで、（借主）

が裏作として玉ねぎなんかも耕作されておりましたので、良く管理されておられますので、

別に問題ないと思います。以上です。 

 

 

続きまして、担当農業委員さんお願いします。６番 田中稔農業委員 

 

 

管理は確かに（借主）が立派にやっておられますので、問題ないと思います。 

 

 

説明が終わりましたが、ご意見・質問はありませんか。 

 

 

【意見･質問無し】 

 

 

質問なしと認めます。 
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事務局 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、ご意見・質問並びに審議を終了いたします。 

説明のとおり農用地利用集積計画を許可することに異議がない方は挙手をお願いします。 

 

 

全員です。 

 

 

挙手された農業委員が全員で、過半数を超えていますので、許可することに決定いたしま

す。 

続いて、第２号議案、追加議案に移ります。農地中間管理事業における農用地利用配分計

画案に伴う意見聴取について審議いたします。この経過については事務局より少し説明をし

てもらいます。 

 

 

本日追加で提案させていただきました、議案第２号 農地中間管理事業における農用地利

用配分計画案に伴う意見聴取について、説明いたします。 

前段で説明させていただきますが、もともとこの１３筆は、以前、別の法人が利用権の設

定を受けて管理をしていた土地です。（会社名）が１２筆と、その関連の農業法人（会社名）

が１筆で、計１３筆を管理されていましたが、（会社名）が廃業をすることになったため、子

会社である（会社名）も含め、２社から管理に対する解約の申し入れが農業振興公社の方へ

なされて、５月１９日をもって使用貸借の解約がなされております。 

今回、議案書の配布が当日になりまして、大変申し訳ございませんでした。解約の通知が

農業振興公社から農業委員会へ届くのが遅くなりまして、発送に間に合わせることができな

かったということで大変申し訳ございませんでした。普段のケースと少し異なるケースでご

ざいましたので、解約通知書を確実に確認してから議案の提案をさせていただこうと判断い

たしまして、当日の提案といたしました。ご了承いただきたいと思います。 

それでは、内容の説明をさせていただきます。４ページをお開きください。 

本来であれば、この農地利用配分計画と、１号議案でありました利用集積計画がセットで

あがる形になりますが、先ほど申し上げたように、今回は法人さんが期間の途中で解約をさ

れたため、その解約された土地について、今回新たな方と利用配分計画の契約を交わすとい

うことで、今回意見聴取の分だけが議案としてあがる形になっております。 

では内容の説明に移ります。 

利用権の設定を受ける者の氏名又は名称及び住所、（氏名）さん、長崎市川平町（地番）。

利用権を設定する者の氏名又は名称及び住所、公益財団法人長崎県農業振興公社理事長上田

裕司さん。長崎市尾上町３番１号（県庁行政棟５Ｆ）。権利を設定する土地は、１３筆ござい

ます。長与町岡郷（地番）、９４９㎡。同じく（地番）、９４７㎡。同じく（地番）、３，１１

５㎡の一部２，０８１㎡。同じく（地番）、１，９６１㎡。同じく（地番）、１８７㎡。同じ

く（地番）、２５４㎡。同じく（地番）、９８２㎡。同じく（地番）、８３７㎡。同じく（地番）

２、４８０㎡。同じく（地番）、８７５㎡。同じく（地番）、９３㎡。同じく（地番）、３１１
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議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

推進委員 

８番 

 

 

 

 

 

 

 

㎡。同じく（地番）、５８９㎡。合計１３筆 １０，５４６㎡です。現況地目は、１３筆すべ

て畑でございます。利用権の種類は使用貸借で、利用内容は樹園地でオリーブ栽培です。期

間は、令和２年７月１０日から令和７年６月９日の４年１１カ月です。 

土地の所在ですが、５ページです。図面の左側中段あたりに、国道２０７号線の〇〇バス

停がございますが、そこから、〇〇へ向かって、１００ｍほど登った付近の、黄緑色で表示

してある大きい面積の場所が、申請地、岡郷（地番）、すぐそばの灰色で表示してある場所が、

岡郷（地番）です。そしてそこから、構造改善道路を東に進んだところの、黄色で表示して

ある場所が、岡郷（地番）、青色の場所が、岡郷（地番）、黒色が、岡郷（地番）、そこから少

し下ったところの、緑色で表示してある小さめの場所が、岡郷（地番）、その横の、茶色の場

所が、岡郷（地番）です。そこからさらに、構造改善道路を東へ進み、図面の半分より少し

右側の、水色で表示してある場所が、岡郷（地番）、桃色の場所が、岡郷（地番）、黄土色の

場所が、岡郷（地番）です。そして、更に少し進みまして、構造改善道路から、少し登った

ところに、少し大きい面積で、赤色に表示したある場所が、岡郷（地番）の一部その横の、

紫色の場所が、岡郷（地番）、群青色の場所が、岡郷（地番）となっております。 

以上です。 

 

 

少し私も経過を説明したいと思うんですけども、ここ２、３年の間にずっと（会社名）、（会

社名）がオリーブを植栽してやってきたとうことで、この土木の会社が廃業をするという形

で、中間管理事業を司っている農業振興公社も非常に困っておったというところで、その後

をどうするかという問題が発生をしたわけでございます。そういうことで、（会社名）の中の

（借主）が近くであるということで、その方がそのまま受けていこうという形になっており

ます。面積的には１ヘクタールぐらいですので、非常に広い面積で、これが放任されて非常

に問題になるということで、農業振興公社も現地調査をしたり、いろいろしてきました。そ

ういうことで、議案として載せるのに、向こうから発送するのが遅くなりまして、今回は追

加議案でするということになりました。特に、この現地については、地区担当委員さんと農

業委員さんは詳しくご存じですので、まず推進委員さんから現地の説明をお願いします。柳

原 弘 推進委員 

 

 

 ここの（会社名）の最初の貸し借りの時にも、現地を全部見て回ったわけですけれども、

その時はやっぱりよく手入れをされておられましたけれども、今はこういう状況ですので、

ちょっと草が生えている所も見受けられました。あとは、私たちはよくわかりませんけれど

も、（借主）が今後これだけの土地を管理してやっていくのに、今までは（会社名）という会

社で、ある程度の従業員の方がおられたと思いますけども、今度はその辺りの作業者の確保

というのがどうなっているのか私どもはよくわかりませんけれども。（借主）のことは内容が

よくわかりませんけれども。これだけの面積をやっていくのは、ちょっと私は心配しており

ます。 
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議 長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、担当農業委員さんお願いします。６番 田中 稔 農業委員 

 

 

 ただいま推進委員さんから説明がありましたけれども、その通りだと思っておりますが、

ここは会社が振興公社から契約してやっておった、それが個人に変わったという状況です。

だから、この個人さんが頑張ってやれば問題ないという見解です。以上です。 

 

 

説明が終わりましたが、ご意見・質問はありませんか。 

はい、渡邉委員 

 

 

説明の中で、（会社名）が５月１９日に廃業という説明がありましたよね。そして、契約の

始まりが７月の１０日。期間がちょっとあるんですが、７月になるまでの期間がどういう事

情なのか。例えば５月で終われば６月からでもいいんじゃないのかなという気がするんです

が。事務的な書類の整理関係でそうなるのか。その間は（借主）がそこの場所の肥培管理・

栽培管理をするのかどうか、７月１０日以降でないとできないのか。そういった期間の問題

をお尋ねしたいと思います。 

 

 

基本的に前の（会社名）が廃業して、契約を戻すという形を一回やらないといけない。そ

れから、新たに（借主）が新規という形になりますので、その期間の空白期間がどうしても

出てくるというふうになる、そういう考えでおります。 

事務局何かあれば付け加えを。 

 

 

補足させていただきます。 

先ほど５月１９日という説明をさせていただきました。これは、（会社名）の廃業の日では

なくて、（会社名）と農業振興公社の契約が解除となった日の日付です。ですので、農業振興

公社から町の農業委員会に解約通知書が発出された日とご理解いただければと思います。ち

なみに、（会社名）は廃業は決まっているということですが、日程はこれからということで、

未定ということでお聞きをしております。また、５月から７月１０日まで少し期間が空くの

ではないかというご指摘ですが、今回農業委員会の方で意見聴取をさせていただきまして、

それを町を通して振興公社の方に意見書という形で回答をさせていただきます。それを基

に、今度は振興公社が、県知事の認可が必要ということで、振興公社から県の方に申請が上

がる形になります。それに少しお時間を要するということで、今回（借主）の開始の日が７

月１０日からということになっております。以上です。 
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 今事務局からありましたように、面積が１万㎡ということもありますし、それからもう

ひとつは、（会社名）とその子会社が（会社名）。子会社の分は前々回くらいに出てきまし

たよね。そういうふうにずっと継続したけれども、大きい会社がすぽっと倒産をしたり廃

業をしたりすると、かなり大きな問題が発生をしてくるなということを思っています。

今、推進委員さんと農業委員さんで少し見解が違いますけれども、「個人でできるのかな」

という意見と、「できる」という両方の捉え方があるのですが、現在、（会社名）が廃業を

するということに決まってからの後の管理は、確かに草が生えていました。春草が刈って

いない状態です。そこら辺の心配は少しあるけれども、（借主）が新規就農という形でやっ

ていくということです。もともとは（会社名）という中の子どもさんになるんですけれど

も、この方が借り主として議案をあげるということです。皆様の慎重審議をしていただけ

ればと思います。 

他にご意見・質問はありませんか。 

 

 

【意見･質問無し】 

 

 

それでは、ご意見・質問並びに審議を終了いたします。 

農地中間管理事業における農用地利用配分計画案について、『意見なし』又は『意見あり』

のどちらかを報告することになっていますので、挙手で賛否をとります。 

第２号議案について、『意見なし』の農業委員の方は挙手をお願いします。 

 

 

全員です。 

 

 

 挙手された農業委員が全員で、過半数を超えていますので、『意見なし』で報告する 

ことにいたします。 

 

 

それではここで休憩をとります。 

 

 

（休憩終了後） 

 

 

これからは、報告事項に移ります。 事務局から、報告をお願いします。 
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議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

報告事項の１ページをお開きください。農地転用専決処分の報告書です。農地法第４条第

１項第９号の規定による農地転用届出です。 

１.当事者の氏名・住所・職業。届出者は、（氏名）さん、長与町岡郷（地番）、職業欄は農業

です。２.土地の所在等。長与町岡郷（地番）、地目は台帳・現況とも田です。面積は８３３

㎡のうちの１２０㎡です。３.転用計画。転用の目的に係る事業または施設の概要。園内道、

所要面積１２０㎡。内容としては、（届出者）の奥にある畑の作業を行いやすくするため、車

を乗り入れられるように農地の一部を作業道として整備するというものです。４.申請日 令

和２年４月２４日。５、専決処分の日 令和２年５月１４日。 

以上のとおり、長与町農業委員会事務局の設置及び事務処理等に関する規則第７条２項の

規定により、専決処分をしたので報告いたします。 

令和２年５月２６日、長与町農業委員会 事務局長 福本 美也子。 

続いて、２ページをお開きください。土地の所在地を説明します。岡郷の（施設名）の裏

手になりますが、国道２０７号の旧道沿いにある、（事業所名）の裏手の、図面の赤く線を引

いてある川沿いの場所になります。 

以上です。 

 

 

ただ今、事務局から報告がありましたが、園内道の場合は農地改良でできますので、農地

改良の届で結構だった事例です。何か尋ねたいことはありませんか。 

  

 

【意見･質問無し】 

 

 

 それでは、次の行事報告に移ります。事務局より説明をお願いします。 

 

 

【この後、令和２年５月行事報告が行われた】 

 

 

 これで、本日の報告事項は終了いたしました。以上をもちまして、長与町農業委員会５月

総会を閉会します。 

 

 

 


